
守山まるごと活性化 議事要旨    

会議名： 

日時：平成 29 年６月 14 日（水）午後２時から 

場所：守山会館２階 図書室 

出席者：弘光代表、尾田副代表、藤本、伴野、中島 

出席者（行政）：守山会館 田中館長、菅主事 

使用資料： 焰魔堂町内ホタル飛翔調査結果、2017 年守山ほたるパーク＆ウォークに係るもぴ

かの家展示、平成 29 年５月 14 日京都新聞記事「ホタル幼虫見比べ」、平成 29 年

６月４日京都新聞記事「ヘイケボタル再び乱舞を」 

議題 
１．今年度のＤプロジェクトの取り組みについて 

２．守山会館周辺河川のホタル飛翔状況について 

３．その他 

会議要旨 

内容 

１．今年度のＤプロジェクトの取り組みについて 

(1)環境バランス水槽の取り組みについて 

・カワニナの全滅（原因不明）、プラナリア等の発生により、６月３日事務局が水替え。 

→ホタルの森資料館からいただいたカワニナを本日投入。 

・７月には卵から幼虫が孵るので、それ以降に資料館から幼虫をいただく。秋頃の予定。 

幼虫を入れるまで、カワニナの稚貝が生まれる環境を保っておく。 

・今年度も引き続き環境バランス水槽の研究に取り組み、幼虫の飼育・放流を行う。 

 

(2)その他 

 ≪学区民のつどいでの啓発≫ 

平成 29 年 10 月 15 日（日）に学区民のつどいを開催予定。 

今年度は環境バランス水槽の展示と併せてチラシ等学習になるものを配布したい。 

（啓発チラシ案）表面：平成 28 年度に配布したほたる保護啓発看板 

裏面：環境バランス水槽の解説     →今後検討していく。 

 （裏面に続く） 

決定事項 次回 平成 29 年８月３日（木）午後２時から 

次回以降につ

いて 

環境バランス水槽について 

学区民のつどいでの啓発について 

平成 29 年度 第２回守山学区まるごと活性化プランＤプロジェクト会議 

作成者：菅 



会議要旨 

内容 

≪ほたる研修会の開催≫ 

ほたるの森資料館と連携した学習会の開催を予定。 

８月から「ほたる講座」開催。 

 

２．守山会館周辺河川のホタル飛翔状況について 

伴野さんより、パーク＆ウォークの期間のほたるの飛翔数を報告。 

・学区内 12 か所において、９日間調査を行った。 

・物部小学校付近では一日で 93 匹見られた日があった。 

・３月 14 日に幼虫を放流した川の下流でほたるが飛んでいた。放流した幼虫かと思われる。 

・えんまどう公園内でも調査初日はほたるが飛んでいたが、水が止められた関係か、何日かすると 

 見られなくなった。 

・飛翔が多く確認できていたところの茂みが踏み倒されていたり、草が刈られていたりしている。 

・直前に川掃除が行われた関係で飛翔が確認できなかった個所があった。 

 

３．その他 

伴野前学区長、中島自治会長には今後のプロジェクト会議にご参加いただく。 

 


